David homme selon le cœur de Dieu

Nous pouvons lire dans 1 Samuel 13 :14 lorsque Dieu décide que le règne de Saül ne durera pas, en disant de David que : « L'Éternel s'est cherché un homme selon son cœur »

Et nous pouvons que malgré cela David subira à plusieurs reprises la persécution des siens, de Saül, de son fils Absalom, de son peuple. On ne peut pas dire qu'il a connu la paix durant sa vie ici-bas.

Et pourtant, en 2 Samuel 22 et 23, nous trouvons deux cantiques successifs, où David parle du passé du présent, et prophétise sur l'avenir de gloire et de lumière, exprimant sa reconnaissance au Dieu de grâce. Ses déclarations prophétiques introduisent l'histoire d'Israël tout entière, mais surtout parlent de la personne même de Christ, en qui ce cantique sera pleinement accompli. Les glorieux résultats de toute la puissance et de l'amour divins y sont exaltés.

N'est-il pas vrai que David malgré la persécution Dieu lui avait accordé de grandes délivrances; Il avait usé de bonté envers lui. L'Esprit de Dieu était sur David. Au V2-7: Il dit: «L'Eternel est mon rocher, ma forteresse, mon libérateur. 3 Dieu est mon rocher où je trouve un abri, mon bouclier et la force qui me sauve, mon rempart et mon refuge. Mon Sauveur, tu me garantis de la violence. 4 Loué soit l'Eternel! Je crie à lui et je suis délivré de mes ennemis. 5 »Oui, les flots de la mort m'avaient enserré, et les torrents dévastateurs m'avaient épouvanté. 6 Les liens du séjour des morts m'avaient entouré, les pièges de la mort m'avaient surpris.7 »Dans ma détresse, j'ai fait appel à l'Eternel, j'ai appelé mon Dieu; de son palais, il a entendu ma voix, mon cri est parvenu à ses oreilles.»

Pour nous croyant, n'en est-il pas de même, de toutes nos délivrances dont nous avons été l'objet, sachant que Dieu a entendu notre voix et notre cri, et que nous avons été tiré de la détresse (v. 7). Il va de soi que cela est vrai si nous demeurons sur le chemin de Dieu. Dieu agit ainsi si : 26-29 « <u>26</u> »Avec celui qui est fidèle tu te montres fidèle, avec l'homme intègre tu agis avec intégrité, 27 avec celui qui est pur tu te montres pur, et avec l'homme faux tu te montres habile. 28 Tu sauves le peuple qui s'humilie, et tu abaisses ton regard sur les orgueilleux. 29 Oui, tu es ma lumière, Eternel! L'Eternel éclaire mes ténèbres. »

Notre chemin est alors aplani (v. 33) ; nous sommes fortifiés et pouvons-nous écrier avec reconnaissance : « *Que Dieu, le rocher de mon salut, soit exalté* » (v. 47).

Mais il est vrai aussi que si nous ne demeurons pas sur le chemin de Dieu, Dieu agira autrement. Nous pouvons voir cela lorsque David a porté gravement atteinte à la gloire de Dieu dans 2 Samuel 11 et ou David présente le péché de la chair sous ses divers caractères : adultère avec, hypocrisie, mensonge et meurtre (Bath-Shéba Urie) Certes le péché sera confessé, il sera ôté aux yeux de Dieu ; mais l'offense demeure et ses conséquences doivent être supportées, et c'est ce que l'on peut voir notamment dans le chapitre suivant, le chapitre 12 versets 10-12 ; et 14-19.

La pure grâce de Dieu épargne David du jugement : « tu ne mourras pas » (v. 13) mais le gouvernement de Dieu s'exercera à son égard (v 10-11, 14). Le gouvernement de Dieu s'exerce à l'égard des siens en discipline ou en châtiment, pendant leur vie sur la terre. Le salut et l'état de l'âme pour l'éternité ne sont pas en cause, le péché est ôté, mais ses conséquences demeurent.

Celles, pour David et pour sa propre famille, seront tristes et durables.

- 1. L'épée et la violence ne s'éloigneraient pas de sa maison (v. 10).
- 2. La corruption et l'inconduite persisteraient aussi (v. 11). le péché de David, commis dans le secret, devait être rendu public, de même que sa rétribution en discipline. David avait profané le plus sacré des liens de la nature ; à son tour, il allait être frappé dans ses liens naturels les plus chers. La discipline annoncée s'est d'abord accomplie dans l'affaire d'Amnon et de Tamar (13 : 1-14) ; puis, Absalom a été le triste instrument pour déshonorer son propre père
- 3. Enfin, le nom de Dieu avait été blasphémé. Aussi, l'enfant de Bath-Shéba devait-il mourir, comme témoignage public de la réprobation divine. La sentence est immédiatement exécutée (v. 15-19).
- 4. Mais une dernière discipline devait toucher David. Il avait, à son insu, déclaré son propre jugement, de rendre la brebis volée au quadruple. Il perdra donc d'abord le petit enfant, avant que trois de ses fils connaissent une mort violente : Amnon par la main d'Absalom (13 : 28) ; puis, Absalom, par la main de Joab (18 : 14). Enfin Adonija sera mis à mort sur ordre de Salomon (1 Rois 2 : 25).

L'avenir de gloire et de lumière

Puis Le « prophète » David annonce les desseins de Dieu vis-à-vis d'Israël et de ce monde au chapitre 23. Lisons les 5 premiers versets :

« <u>1</u> Voici les dernières paroles de David. «Déclaration de David, fils d'Isaï, déclaration de l'homme haut placé, de celui que le Dieu de Jacob a désigné par onction, du doux musicien d'Israël. <u>2</u> »L'Esprit de l'Eternel parle par moi et c'est sa parole qui est sur ma langue. <u>3</u> Le Dieu d'Israël a parlé, le rocher d'Israël m'a dit: 'Celui qui règne parmi les hommes avec justice, celui qui règne dans la crainte de Dieu, <u>4</u> est pareil à la lumière du matin quand le soleil brille et que la matinée est sans nuages: après la pluie, ses rayons font sortir de terre la verdure.'

<u>5</u> »Il en va de même pour ma famille devant Dieu, puisqu'il a conclu une alliance éternelle avec moi, en tous points bien réglée et bien gardée. Il fera pousser tout mon salut et tous mes désirs. »

Un avenir de gloire est en vue, sous la domination de Christ, « Roi de justice et de paix » ! David le compare à une journée radieuse. Le soleil se lève après la sombre nuit ; un « matin sans nuages » (2 Sam. 23 : 4) va balayer les ténèbres qui ont envahi ce monde !

Durant cette période milléniale, sous la domination du Seigneur, les hommes craindront et serviront Dieu. Un bon fruit sera produit, comparable à celui qui germe dans une terre fertile et bien arrosée.

Il faut nous arrêter au milieu du tourbillon de ce monde, et faire le point.

La Parole de Dieu, notre boussole sûre, nous y aidera grandement. Le *passé* rappelle, certes, à notre souvenir notre triste histoire, lorsque nous étions encore dans la chair, mais également – et je l'espère, pour chacun de nous - la merveilleuse et touchante intervention de la grâce divine en notre faveur.

Dans la période *présente*, si brève soit-elle, le racheté doit avoir le vif désir *d'obéir* au Seigneur et de se *confier* entièrement en Lui. L'immense *avenir* sera, pour tous les enfants de Dieu, *glorieux* - avec Christ! Car II veut partager avec les siens la gloire qui est la sienne, depuis l'œuvre de la croix (Jean 17:

Et pour terminer, juste encore un point, David énumère ensuite dans le chapitre 23 les noms de ses hommes forts qu'il a connu durant sa vie. (37) Ils étaient tous de grands guerriers, certains excellaient plus que d'autres. On remarque pourtant qu'un nom *n'est pas* mentionné. Joab, le général en chef de l'armée de David, ne figure pas dans cette liste! Joab était certainement un grand soldat ; il s'était engagé dans de nombreuses batailles et avait eu un rôle crucial, remportant la victoire au nom du roi. On ne peut pas douter des compétences de Joab en tant que chef militaire. Mais le récit de sa vie nous montre aussi qu'il a souvent agi pour sa gloire personnelle et pour le maintien de sa position de chef de l'armée. Cette préoccupation le rendait impitoyable

Au tribunal de Christ, toutes les œuvres seront examinées pour voir en chacun ce qui l'a motivé – un véritable attachement à Christ ou notre propre gloire ?

Ainsi notre véritable *nature* sera manifestée (voir 1 Cor. 3 : 12-15). Ce qui compte, ce n'est pas la quantité de travail effectué mais *la manière* dont il a été accompli.